



Síntesis Informativa 06/agosto/2023

SECRETARIO

(B 357) Participa México en la Reunión Ministerial de Seguridad Alimentaria del Mecanismo de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC).- El Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural de México, Víctor Villalobos Arámbula, participará en el panel: "Conversación crucial enfocada en el sector público", donde participará el ministro de Agricultura y Agroalimentación de Canadá, Lawrence A. MacAulay. Unomásuno, P2

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000080nc.pdf

Debe México a la FAO cuotas por 60 mdp.- El mes pasado, durante la 43 Conferencia de la FAO que se celebró en Italia, el gobierno mexicano, a través del secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos, urgió la intervención Inmediata de esta organización de la ONU para atender "con responsabilidad el reto del suministro de agua para el campo", al considerar que de ello depende la soberanía de los países. El Sol de México, P1 / La Prensa, P25 / El Sol de Toluca, P12

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000273nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000340nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000237nc.pdf https://www.elsoldepuebla.com.mx/mexico/politica/mexico-debe-casi-60-mdp-a-la-fao-por-pagos-de-membresia-10494504.html

https://pasantesdf.com/politica/mexico-debe-casi-60-mdp-a-la-fao-por-pagos-de-membresia/

Frentes Políticos.- 4 Futuro incierto, Víctor Manuel Villalobos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, tiene un reto enorme. La actividad agrícola mexicana es dominada en 72% por campesinos que tienen de 45 años a más de 64 años. Cabe preguntar si hay planes para recuperar la tendencia o simplemente se espera un crack en el sector. Sólo para irnos preparando. No habrá quién trabaje en el campo. ¿Y luego?. Excélsior, P13

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000515nc.pdf

SECRETARÍA

(B 361) Cuenta México con potencial productivo para el cultivo de hule.- El cultivo de hule (Hevea brasiliensis) es considerado una alternativa de producción para las regiones del trópico húmedo ya que sus múltiples derivados generan un ingreso





extra para los productores, en tanto que las plantaciones contribuyen también a la mitigación del cambio climático, resaltó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/5/tiene-mexico-potencial-productivo-para-el-cultivo-de-hule-sader-601855.html

https://emprefinanzas.com.mx/2023/08/05/cuenta-mexico-con-potencial-productivo-para-el-cultivo-de-hule/

https://hiptex.com.mx/noticias/45183/cuenta-mexico-con-potencial-productivo-para-el-cultivo-de-hule

https://www.quadratin.com.mx/economia/cuenta-mexico-con-potencial-productivo-para-el-cultivo-de-hule/

(B 360) Gusano barrenador amenaza a México: refuerza fronteras, puertos y aduanas.- La medida que se implementará por la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) se adopta luego del primer caso de un animal infestado de gusano barrenador del ganado en Puntarenas, Costa Rica, así como del incremento de casos en Panamá.

https://departamento19.hn/mexico-refuerza-acciones-en-fronteras-puertos-y-aduanas-ante-amenaza-de-gusano-barrenador/

https://www.infobae.com/america/agencias/2023/08/05/mexico-refuerza-acciones-en-fronteras-puertos-y-aduanas-ante-amenaza-de-gusano-barrenador/

https://newstral.com/es/article/es/1242147902/m%C3%A9xico-refuerza-acciones-en-fronteras-puertos-y-aduanas-ante-amenaza-de-gusano-barrenador

https://xeu.mx/nacional/1283685/ante-amenaza-de-gusano-barrenador-refuerzan-acciones-en-fronteras-puertos-y-aduanas-de-mexico

https://www.latribuna.hn/2023/08/05/mexico-refuerza-acciones-en-fronteras-puertos-y-aduanas-ante-amenaza-de-gusano-barrenador/

https://planoinformativo.com/939320/refuerzan-acciones-en-fronteras-ante-amenaza-de-gusano-barrenador/

https://ahoratabasco.com/mexico-refuerza-acciones-ante-amenaza-de-gusano-barrenador/

https://hiptex.com.mx/noticias/45189/refuerzan-inspecciones-en-puertos-y-aduanas-ante-amenaza-de-gusano-barrenador

https://plazajuarez.mx/2023/08/05/mexico-refuerza-acciones-en-fronteras-puertos-y-aduanas-ante-amenaza-de-gusano-barrenador/

https://la-lista.com/salud/2023/08/05/gusano-barrenador-amenaza-a-mexico-refuerza-fronteras-puertos-aduanas

https://eltiempomx.com/noticia/2023/fronteras-mexicanas-seran-resguardadas-ante-amenaza-degusano-barrenador-del-ganado.html

https://www.mexnewz.mx/refuerzan-inspecciones-en-puertos-y-aduanas-ante-amenaza-degusano-barrenador/

https://udgtv.com/noticias/mexico-refuerza-acciones-ante-amenaza-de-gusano-barrenador/194037





https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/refuerza-agricultura-vigilancia-por-presencia-gusano-barrenador

https://www.debate.com.mx/salud/Fronteras-mexicanas-seran-resguardadas-ante-amenaza-de-gusano-barrenador-del-ganado-20230805-0051.html

Aguacates criollos con potencial de exportación, mejores que el Hass.- México identificó diversas variedades de aguacates criollos cuya pulpa puede ser congelada para exportación o para la producción de aceite, entre otros usos, además de que poseen cualidades superiores a las comerciales, como el aguacate Hass, informó este sábado la Secretaría (Ministerio) de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). En un comunicado, la dependencia indicó que a través del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap), brazo científico-técnico de la Sader, llevó a cabo un estudio de 15 tipos de aguacates criollos provenientes de los estados de Guanajuato y Nayarit "para determinar su rendimiento, contenido de pulpa y aceite y sabor".

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_08072023/08072023109522wd.pdf

Plantea Sader continuar la demolición del neoliberalismo en el sector agropecuario.- Este año se canalizó el mayor presupuesto al agro -93 mil 284 millones de pesos-, con el mayor número de beneficiarios; ahora se requiere una segunda parte de transformación, que continúe con el desmantelamiento de las estructuras neoliberales y se avance a la autosuficiencia alimentaria, resaltó el subsecretario de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Suárez Carrera. La Jornada, P14

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000642nc.pdf

De funcionarios y líderes de asociaciones.- LOS CONVOCANTES Y ponentes, desde Víctor Suárez, subsecretario de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sagarpa), quien planteó la necesidad de "poner fin al régimen neoliberal" en el campo, y otros funcionarios que reportaron el éxito del "acompañamiento técnico en Sembrando Vida, que reúne ya 450 mil campesinos", hasta representantes de asociaciones como Sin Maíz No Hay País. La Jornada, P4

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000709nc.pdf

AGRICULTURA

Migrantes agrícolas sobrellevan crudas jornadas en fincas de Chiapas.- Braceros guatemaltecos son llevados por contratistas de empresas establecidas en México desde pueblos a 500 kilómetros de la frontera. Muchos no hablan español, reciben poco más del salario mínimo de nuestro país, los contratan de 30 a 40 días; a veces, los alimentan sólo con frijoles y duermen en galeras con piso de tierra. Aun así,





agradecen que les den chamba porque en sus lugares de origen "nos morimos de hambre". **La Jornada, P 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000561nc.pdf

Esclavitud.- Industrias como la agricultura, el procesamiento de mariscos, la construcción, el trabajo doméstico, la minería y el tráfico sexual a menudo se asocian con la esclavitud moderna. **Excélsior, P19**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000689nc.pdf

GANADERIA

Campo petrolero Ixachi.- La comunidad de La Barahúnda, en Tierra Blanca, al sur de Veracruz, dejó de ser el pueblo tranquilo dedicado a la ganadería y la siembra de maíz que se conocía hace años, porque ahora su territorio y el de otras veintena de localidades a la redonda viven en alerta, invadidos por el campo petrolero Ixachi. Los impactos del megaproyecto ya se resienten en sus parcelas y sus casas, dañadas por las detonaciones en busca de más petróleo o en sus pozos artesianos, mismos que este año alcanzaron su nivel de agua más bajo, relatan sus habitantes. Proceso, P36 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000369nc.pdf

Precios de granos caen tanto que bodegas se llenan de sorgo maíz y trigo sin vender.- El campo sigue en serios problemas y las soluciones que se han implementado han sido insuficientes y no podrán evitar que miles de productores enfrentan una crisis más severa en caso de que las cosas sigan así, el riesgo social es muy alto. Así lo expresó en entrevista radiofónica, una vez más, el Vicepresidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Rogelio García Moreno, quien encabeza protestas constantes en Palacio Nacional para alertar sobre la situación que enfrentan miles de campesinos y el campo mexicano en general, ante la competencia de productores de otros países y la falta de apoyo en México. https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023025200wd.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Grupomar y su presidente Antonio Suárez Gutiérrez se suman a la celebración del Día de la Marina.- El buque María de Jesús tiene una capacidad de acarreo de 1 mil 200 toneladas de atún; cuenta con dimensiones de 80 metros de eslora, 13 metros de manga y una capacidad de desplazamiento de 18 nudos, lo cual ayudará a la eficiencia de su operación pesquera. Grupomar se enorgullece de liderar la utilización de nuevas tecnologías en la pesca, y en la promoción de prácticas de pesca sostenibles para la protección de los océanos.





https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_02062023/02062023004204wd.pdf

ABASTO/PRECIOS

Se disparó casi 30% el gasto de mexicanos en granos y proteínas.- El gasto en alimentos de los mexicanos aumentó 28.9 por ciento en 2022, impulsado en gran medida por un incremento de 30.2 por ciento en lo destinado a la compra de proteínas (carne, huevo, leche) y por otro de 31.5 por ciento en la adquisición de cereales (maíz, arroz, trigo, avena, etcétera), de acuerdo con información de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (Enigh). La Jornada, P 18 http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=106184307

Creció PIB 0.9% el último trimestre, estima Inegi.- La mañana de este lunes, el Inegi publicó la Estimación Oportuna del Producto Interno Bruto Trimestral en la que si la comparan con el trimestre anterior, el crecimiento es del 9%. Por componentes de actividades, las variaciones fueron: Primarias, ganadería, agricultura y pesca, 0.8%. Secundarias, minería, construcción de industria, 0.8% Terciarias, comercio y servicios, 1.0% Asimismo, a tasa anual; es decir, al comparar el segundo trimestre de 2022 con el segundo trimestre de este año, la mejora es del 3.6%.

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_05082023/05082023109147wd.pdf

CONTINGENCIA

Aguas residuales contaminan zona chinampera de Tláhuac.- Productores de la chinampería de San Pedro Tláhuac denunciaron la contaminación del agua de los canales por descargas de aguas residuales de las colonias y asentamientos irregulares, particularmente de los barrios La Guadalupe y Santa Ana, donde diseñaron conjuntamente con el gobierno de la alcaldía un proyecto para construir una red secundaria de drenaje en sólo tres calles para resolver el problema, pero no se realiza por falta de presupuesto. La Jornada, P 28

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=106184106

Mil islas, el fracaso de la bonanza prometida.- El resto de los meses deben vérselas como puedan y es ahí donde el negocio de la pesca Sin turismo Mil Islas son riscos de montañas que sobresalen del agua de la presa que se construyó para regular las aguas del río Tonto, mediante la inundación de una superficie de bosques y de las mejores tierras agrícolas y para pastoreo. Actualmente han sido reconocidas como reserva natural, según la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). El Universal, P1





https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000380nc.pdf

Granizadas en Puebla dejan daños en cosechas de 10 comunidades.- Las lluvias que se han presentado durante días recientes en diversas regiones de, las cuales, estuvieron acompañadas de granizo, provocaron pérdidas en 595 hectáreas enfocadas a la producción de alimentos, indicó Ana Laura Altamirano Pérez, titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) estatal. En conferencia de prensa, la funcionaria comentó que las afectaciones se presentaron en 10 localidades de los municipios de Libres, Palmar de Bravo y Tehuacán, a reserva de lo que brigadistas de la SDR encuentren en Tlachichuca, donde también se reportó caída de granizo el miércoles pasado.

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/0806202302369Iwd.pdf

El cambio climático llegó a México: muertes, sequía, inundaciones y hasta perder el 50% del PIB.- Asimismo, estimó que en el país tenemos 27 millones de personas que viven de la agricultura temporal y de consumo y actualmente 23 estados del país pueden producir al menos una tonelada por hectárea de maíz temporal. "Sin embargo para finales del siglo pasaríamos únicamente a 11 que estados que podrían producir una tonelada, esto reduce la capacidad de producción del país y eso tiene implicaciones para los precios de los productos agrícolas, los alimentos, el acceso de alimentos, costos y consumo. Vamos a tener pérdidas de cultivos a nivel mundial".

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_08072023/08072023104394wd.pdf

FERIAS/EXPOSICIONES

¿Qué hacer en la Expo Café Orgullo Puebla 2023?.- La Expo Café Orgullo es un evento en el que se reúnen 54 productores de café, quienes exponen más de 100 marcas locales. El estado de Puebla se ubica en el primer lugar en rendimiento por hectárea, ya que se producen 227 mil toneladas de café, tan sólo en el ciclo 2021 a 2022, esto con datos de la Secretaría de Desarrollo Rural. Además, la institución explica que Puebla ocupa el tercer lugar a nivel nacional en la producción de este grano, por debajo de Chiapas y Veracruz.

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_08062023/08062023024490wd.pdf

Invitan a Ruta Agro turística.- Invitan a la Ruta Agro turística en el municipio, donde se siembra maíz, hortalizas y cacahuates, dijo la titular de Turismo Claudia Martínez Sánchez. Señaló la funcionaria que unirse a esta ruta es una invitación para conocer lo que es la vocación del municipio, un 80% es la agricultura, se pueden





encontrar en las 5 regiones del estado, como El Refugio, por sus naranjales, cultivos de chiles y jitomate, por lo que es un gran atractivo.

https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/08/05/invitan-a-ruta-focus-0-0-696-423.jpg

INFORMACIÓN GENERAL

López-Gatell, intocable pese a mortal gestión.- En los últimos tres años, Morena y sus aliados en el Senado y la Comisión Permanente del Congreso de la Unión han bloqueado más de un centenar de puntos de acuerdo para llamar a comparecer a Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, en torno a su gestión y la alta mortalidad durante la pandemia. **El Universal. P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000419nc.pdf

Expertos ven interés ajeno a educación en críticas a libros de texto.- La Nueva Escuela Mexicana y los libros de texto gratuitos del ciclo 2023-2024, diseñados por la Secretaría de Educación Pública (SEP), integran conocimientos novedosos desde la propuesta de equidad de género, interculturalidad, cuidado de la salud y acercamiento a la diversidad lingüística, pero también hay "carencias, desfases e incluso contradicciones" en las propuestas pedagógicas y metodológicas, que deben corregirse, afirmaron especialistas, directores y docentes frente a grupo. La Jornada, P1

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000527nc.pdf

Activan Plan DN-III-E en sierra de Veracruz por inundaciones.- Debido a las intensas lluvias que cayeron en las últimas horas en Veracruz, lo que ocasionó inundaciones, cuatro derrumbes en carreteras y un puente colapsado, lo que obligó al desalojo de 128 personas en los municipios de Zongolica y Naranjal, el Gobierno Federal activó el plan de emergencia DN- III-E, en el que participan 140 elementos del Ejército y 60 integrantes de la Policía y Protección Civil. La Crónica, P1 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/lmagenes_06082023/06082023000063nc.pdf

PRESIDENCIA

Valoran fallo de INE para frenar a AMLO.- La ex dirigente del PRI Dulce María Sauri y los senadores Kenia López Rabadán y Jorge Carlos Ramírez Marín celebraron 'ayer que el INE le haya ordenado al Presidente Andrés Manuel López Obrador que deje de atacar la aspirante presidencial panista Xóchitl Gálvez por ser mujer, y condenaron la actitud misógina y machista del Mandatario. Reforma, P7 https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000443nc.pdf





AMLO supervisa, avances del Tren Maya en Quintana Roo.- El presidente Andrés Manuel López Obrador evaluó ayer sábado los avances de construcción del Tren Maya en Quintana Roo. "Estamos en la supervisión del Tren Maya y, como siempre, pasamos a rendirle tributo al chaneque, aluxe o duende travieso y bueno que cuida la laguna de Bacalar. Unomásuno, P11

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000097nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Se reagrupa la derecha mexicana rumbo a 2024.- Liderazgos que se asumen cómo la nueva derecha en México, particularmente vinculados a grupos católicos practicantes, comenzaron a agruparse con la intención de promover al actor y productor cinematográfico, Eduardo Verástegui, como candidato presidencial. Excélsior, P4

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_06082023/06082023000533nc.pdf